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美國國務院亞太事務助理國務卿
康達周一與四名因涉嫌違反《香港國
安法》而被香港警方通緝的反中亂港
分子袁弓夷、郭鳳儀、許穎婷及邵嵐
會面。此舉引發香港各界強烈不滿，
多個市民團體昨日自發前往美國領事
館外抗議，譴責美方雙重標準，干預
香港事務，其為亂港分子撐腰只會引
火自焚，破壞香港法治的圖謀注定是
行不通的。

美亂港圖謀注定失敗
團體抗議美政客與國安通緝犯會面

大公報記者 龔學鳴（文）蔡文豪（圖）

【大公報訊】記
者華英明報道：壹傳
媒創辦人黎智英與旗

下三間公司涉嫌勾結外國勢力，違反香港國安
法，案件昨日在西九龍法院大樓進行第25日聆
訊。從犯證人、前《蘋果日報》副社長陳沛敏
第四日接受控方主問。陳沛敏供稱，黎智英擔
心示威者衝擊立法會事件會引起爭議，令市民
不再支持抗爭運動，指示管理層擴大同情示威
者的情緒。

控方以黎智英在2019年黑暴期間，有否
對《蘋果日報》作出編採指示作盤問重點，陳
沛敏作供指，立法會暴動後，黎智英曾指示要
讓市民支持抗爭運動，以及體諒年輕人衝擊立
法會的行為，黎曾發訊息詢問她泛民有什麼善
後工作可令抗爭持續。陳沛敏當時回覆指，翌
日報紙會有很多報道是有關衝擊和佔領立法會
的年輕人心聲。陳沛敏當時向黎智英傳送
Facebook帖文截圖，圖片有數罐汽水及一些
現金，提及示威者在立法會餐廳放下金錢才取
汽水。她解釋想向黎智英指出《蘋果日報》電
子版已報道示威者付款後才取食物，讓對方知
道社交媒體有些人是諒解示威者。

黎智英向陳沛敏發訊息指示，盡量為年輕
人爭取市民諒解和支持，之後的報道是 「把這
些同情擴大擴散」 ，使之成為市民共識。陳沛
敏提到《蘋果日報》記者原本都會本能地採訪
衝擊立法會事件，在黎智英下達指示後，記者
帶着動機去採訪，令市民繼續支持抗爭運動。

陳與《蘋果日報》電子版主管確認會針對
立法會暴動繼續採訪，便按黎智英的指示報
道， 「做顯著嘅篇幅」 ， 「把這些sentiment
擴大擴散」 。

控方在庭上展示《蘋果日報》在2019年7
月9日的報道，其中一則題為 「蓬佩奧晤黎智
英討論逃犯例」 ，下方標註為 「今晨第二次
版」 。陳說，黎智英一直關注國際社會對香港
抗爭運動的看法，因此認為黎智英親身到美國
與時任國務卿蓬佩奧會面一事很重要，需要以
改版方式處理，故特意印刷第二版報紙，加入
這則新聞。

陳續供稱，約於2019年起，黎智英會召
開 「飯盒會」 ，其間黎會發表對時局的看法及
給予指示，包括指示要做好與抗爭運動有關的
新聞，例如黎智英在修例風波期間很關注 「警
暴」 ，會提醒編採部要做深入報道。
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好客之都，不因為一場球賽而褪色
正如人們所預料的那樣，因 「傷」

在香港無法上場的國際邁亞密隊主力美
斯，昨晚在日本奇跡般地 「傷勢好
轉」 ，在東京國立競技場28000多名觀
眾的 「歡呼」 下，與日職冠軍神戶勝利
船隊的友賽中，於下半場第59分鐘上
場，再顯昔日風采。

美斯在中國香港和日本東京的 「冰
火兩重天」 的表現，讓香港球迷憤怒，
也讓全世界球迷鄙視。但不得不說的
是，香港球迷面對這樣的情形，表現出
了足夠的理智和文明的素養，合理合法
地表達訴求，並沒有出現任何極端或過
分的行為 。

一場令人極度失望的賽事，如同一
塊 「試金石」 ， 「試」 出了香港這座城
市的文明水準。全世界都看到了， 「好
客之都」 ，不因為一場球賽而褪色！

美斯失信，球星形象大縮水
香港球迷對美斯熱情似火，在國際

邁亞密隊來港後的訓練中，就有3萬人
到現場觀摩；到了正式比賽的時候，香
港大球場現場觀眾更多達4萬人，整個
賽場成了 「粉紅色的海洋」 ，許多人還
特意穿上了美斯的 「10號」 球衣，不停
呼喊 「美斯！美斯！」 這些球迷當中，
還有不少人是從內地趕來，除了支付昂
貴的門票，還要支付機票和住宿費。如
此執著，只為現場一睹球星風采。

然而，直到下半場，原本承諾上場
不低於45分鐘的美斯，依然坐在替補
席，面無表情，最終連一秒鐘也沒上
場。當得知美斯不會上場時，特區政府
要求主辦方與國際邁亞密隊溝通，採取

補救的辦法，讓美斯頒獎並發言，向熱
情的球迷解釋一下不能上場的原因，但
連這個要求也被拒絕了。

在信息時代，美斯的 「傲慢形
象」 ，比他自己的腳還要跑得快，引來
世界各地球迷的關注。有不少網友呼
籲，抵制美斯代言的商品，特別是美斯
代言了多個中國品牌，他下一步是否能
繼續簽約代言？應該打上一個大大的問
號。不少美國媒體在報道這一消息時，
把和 「美斯」 （Messi）發音與拼寫相
近的 「混亂」 （Mess）組合起來點評此
事， 「美斯之亂」 （Messi Mess）一時
間成了國際媒體的熱詞。

美斯在離港後回應此事時表示，他
「很遺憾」 ！同時聲稱，他很想在香港

上場比賽，希望 「未來還有機會去香港
踢比賽」 。這種不痛不癢的表態，真的
難以讓球迷滿意和 「收貨」 。國際邁亞
密隊此行6個地方，日本是最後一站，
其他5站美斯都上陣，唯獨香港這一站
「缺陣」 ，難道是偶然？種種跡象表

明，美斯在港不落場是一場有意的欺
詐，有預謀的操作，美斯是 「被受
傷」 ，其背後隱藏着更深的背景。不管
怎麼說， 「美斯缺陣」 有失職業操守，
已經令他和球隊的形象大大縮水，這將
會為自己的不誠信付出極大的代價。

香港包容，文明形象更高大
此次，全世界都看到了 「美斯缺

陣」 的無禮傲慢，也看到了香港球迷的
理性克制。2月4日那天，下半場到了最
後時刻，仍未見美斯上場，觀眾席響起
了 「噓」 聲，並有觀眾呼喊 「回水」

「退票」 。比賽結束後，全場觀眾都是
有序離去。

美斯的過分行為，要是放在有些國
家，難免會出現騷亂，一些國家 「足球
流氓」 由來已久。但香港球迷除了有限
度的口頭表達不滿之外，主要透過合理
合法的途徑投訴主辦方。由於主辦方事
前大肆宣傳 「美斯登場」 ，而最終 「美
斯缺陣」 ，球迷更多地把矛頭指向主辦
方，要求給個 「說法」 。截至《大公
報》發稿時間，香港消委會已經收到超
過629宗投訴。

世界上任何事情都有兩面性。這場
比賽傷透了香港球迷的心；但另一方
面，透過這場比賽，人們也看到了香港
這座城市具有很強的包容性，香港市民
具有很高的文明素養。美斯及國際邁亞
密隊形象縮水，恰恰襯托出香港這座城
市高大亮麗的文明形象。這又何嘗不是
另一種方式的城市形象推介呢？

香港是一座移民城市，原本就有開
放包容的強大基因；香港也是中西合璧
的現代化國際大都會，具有 「海納百
川，有容乃大」 的氣度和胸懷。香港是
一個連淡水資源都不能自給自足的地
方，但由於具有開放包容的特性，而成
為近悅遠來的魅力之城。

未來，無論遇到什麼不順心的事，

香港都不能因為別人的過錯，而拉低自
己的文明水準，應始終保持開放包容的
氣度，始終珍視文明禮貌的形象，始終
展現熱情好客的姿態。

檢視不足，更好推動「盛事經濟」
行政長官李家超非常重視 「美斯缺

陣」 事件。他前日表示，主辦方Tatler
Asia要給球迷一個交代。李家超強調，
雖然主辦單位與文化體育及旅遊局同事
開會討論事件後主動撤回 「M」 品牌及
1600萬元基金的申請，但文體旅局亦會
繼續敦促主辦單位積極回應社會各界的
要求，包括公開主辦單位與國際邁亞密
隊的合作安排，以及如何積極回應購票
入場球迷的訴求等。李家超說，已指示
文體旅局以及大型體育活動事務委員
會，檢視今次事件和日後在協助舉辦大
型活動時的監督角色、責任和要求。

李家超同時表示，政府會繼續努力
推動大型活動，吸引旅客和創造機遇，
這個目標不會變，政府會為香港這方面
的發展努力不懈。

李家超的態度明確而又堅定：既要
查漏補缺，又不能因為這件事而影響了香
港發展 「盛事經濟」 。這體現出李家超作
為特區治理 「當家人」 的深邃眼光和責
任擔當，李家超及特區政府對此事的應
對之策是十分得當、非常妥善的！

邀請美斯及國際邁亞密隊訪港，是
今年香港推動 「盛事經濟」 的重頭戲，
雖然效果令人極度失望，但要看到，在
「盛事經濟」 的 「一盤棋」 下，此事僅

僅是一個小小波瀾，香港發展 「盛事經
濟」 優勢並沒有變。

其一，香港的開放程度世界一流。
香港是國際公認的 「自由港」 ，貨幣兌
換自由、貨物貿易自由，連續28年蟬聯
世界最自由經濟體，香港正在全力打造
「八大中心」 ，還將進一步提升開放

度。這些都是舉辦大型國際盛事的有利
條件。

其二，香港的背後擁有內地超大市
場。香港是進入內地的 「橋頭堡」 ，隨
着粵港澳大灣區建設推進，香港與廣東
九市的交通更為便利，在香港舉辦的國
際盛事可以吸引內地遊客來港觀摩。內
地擁有14億人口，其中中產階層達4億
人，且不斷 「擴容」 ，這個市場的消費
能力不可小視。

打造 「好客之都」 ，發展 「盛事經
濟」 ，香港需要做的事很多，我們應着
眼長遠來謀劃，切勿被一時一地的意外
事件干擾。

十三屆全國政協副主席、中央港澳
工作領導小組常務副組長、中央港澳工
作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍在全國港澳研究會成立十周
年慶祝大會致辭中指出： 「發展是香港
的立身之本，是為香港居民創造更加美
好生活的根本所在。現在香港發展遇到
了一些困難，這是暫時的，沒有任何困
難能夠阻擋香港發展的步伐。」

夏寶龍講出了香港廣大居民的心
聲。未來路阻且長，香港不會停步！

點擊香江
屠海鳴

（本文作者為全國政協港澳台僑委員會
副主任，香港新時代發展智庫主席，暨南大
學 「一國兩制」 與基本法研究院副院長、客
座教授）

妍之有理
屈穎妍

這幾天，
鋪天蓋地都是
美斯，90分鐘
令 英 雄 變 狗
熊、令神話變

笑話、令偶像變仇人，難度極高，但美斯做到了。
先在此向讀者道歉，年多前我曾撰文讚美這

球王，不過這次親眼目睹其言行，神話正式破滅。
雖然我相信他由侏儒變球王的努力不懈是真實的，
但他沒有珍惜羽翼、沒有珍惜成就他的球迷，又是
事實。

美斯事件最讓人摸不着頭腦之處，是他為什
麼要得罪廣大球迷及香港市民？腿部肌肉不舒服，
嘴部肌肉沒事吧？露個笑容、揮揮手、說句話，這

麼為難嗎？
順理成章的解釋，是他真心鄙視，鄙視這次

活動、鄙視這地方、鄙視中國人；還有，這是一宗
欺詐騙案，更是一場被操控的政治戲。

不知大家有否留意，這次除了付過15萬那些
VIP，沒人能成功跟美斯打卡，包括我們的地方領
導。

我以為我看漏，但實在遍尋不見。一個超級
球星來港，本地傾全力為他宣傳、開路、維持秩
序，特首更親臨捧場兼頒獎，萬眾觸目的焦點，竟
然可以與本地最高領導人零接觸零交流零感謝，同
場而不讓你捉到同框的機會，又是另一種高難度。

你看梁朝偉劉嘉玲都可以找到碧咸合照，我
們的特首卻連跟班主碧咸或球王美斯集體相片都沒

有，別說握手單獨照了，好明顯，是刻意的，而且
是有政治目的的不友好動作。

這邊廂是被美國制裁的中國官員，那邊廂是
在美國搵食兼定居的球星，沒有收過指示，沒有精
心安排，不可能出現這種難度極高的刻意迴避。講
泛政治化、搞政治掛帥，美國人的確是世界第一。

昨天特首李家超說，本港日後與外來團體合
作搞盛事， 「要寫在合約內」 ；我們的文化體育及
旅遊局局長楊潤雄也承認，今次當局並沒有要求主
辦方在申請資助時提供與球會的協議，因為當中涉
及金額等敏感商業資料。

搞盛事值得肯定，香港高度重視，待客有
禮，出動大量警力封了大球場附近幾條街，南華體
育會被動用來驗票，紀律部隊會所借用來做停車上

落客點，全港各區多個重要位置讓你賣廣告，大大
個美斯頭像的帆船讓你不停在維港穿梭宣傳，球隊
到埗後在機場獲元首級別的迎接，還有比賽當日特
首與一眾高官現身捧場頒獎……

這麼大的事，這麼尊重你，結果被有心人成
功操弄兼斂財，實在是忍無可忍。

還有一點值得注意，就是場內失望觀眾中，
很多是父母帶來的孩子，4880元一張入場票真的貴
得過分，而且絕大部分人都是買數千至過萬元的黃
牛票而來，還有場內580元一桶KFC炸雞、40元一
支蒸餾水、1299元一件美斯球衣……父母豪花萬元
來圓孩子的追星夢，這是健康的價值觀嗎？至於那
些用15萬給孩子買個與美斯合照的機會，更是教壞
細路。

神話破滅



民建聯立法會議員周浩鼎及陳學鋒，連同
各區區議員和社區幹事等約20人昨日前往美領
館抗議。周浩鼎指出，美方公然與通緝犯會面
的行為凸顯了美方在人權、法治問題上的雙重
標準。他譴責美方踐踏法治精神，干預香港和
中國事務，強調應尊重中國主權和香港法治。
周還說，完成基本法第23條立法的目標是維護
國家安全，並完善國家安全機制。他早前曾接
觸不同外國商會，也未聽說過有任何人士不支
持23條立法。

工聯會強烈譴責美國官員公然勾結外逃的

反中亂港分子，美國勾結外逃的反中亂港分子
屬粗暴干預香港內部事務，嚴重損害法治和人
權精神。

工聯會表示，香港政府有必要盡快完成基
本法第23條立法工作，確保國家、香港和市民
的安全。工聯會亦促請美國政府將這四人遣返
回港，協助香港警方通緝歸案。

促立即停止破壞香港法治
香港島各界聯合會表示，全力支持香港警

方緝拿反中亂港分子，維護香港國安法與香港

社會的和諧發展。香港市民關注組強調袁弓夷
等四人破壞香港民生法治，理應受到法律制
裁，香港警方依法對其予以通緝，完全合法合
理；奉勸美國勿以世界警察自居，應尊重中國
主權和香港法治。

熱心市民蔡先生表示，美國政府妄圖干預
香港及中國事務的行徑應受到國際社會的譴
責，為亂港分子撐腰只會引火自焚，破壞香港
法治的圖謀注定是行不通的。香港法治不容踐
踏，市民要求美西方政客立即停止破壞香港法
治，勾連亂港分子的行徑。

▼
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▲工聯會強烈譴責美國官員公然勾結外逃
的反中亂港分子。

▲香港島各界聯合會全力支持香港警方緝拿
反中亂港分子。

▲多個市民團體昨日自發前往美國領事館外抗議。


